

UNAS JORNADAS CIENTIFICAS DISTINTAS: Las XXIV de la A.M.E. en Segovia

Nuestra Asociación cumple este mes de julio de 1994 los treinta años de su fundación. Y el próximo año, D.m., celebraremos las XXV Jornadas Científicas.

A través de este período de tiempo la AME pasó por períodos de actividad y de letargo. Tuvo sus luces y sus sombras como toda empresa humana. El entusiasmo y tenacidad de unos pocos especialmente en su Junta de Gobierno y en la Redacción del Boletín (Revista) así como el apoyo de un colectivo de entusiastas asociados fueron alcanzando los logros con que comenzaba este comentario.

En estos treinta años (1964-1994) ha cambiado nuestra sociedad, nuestras costumbres, nuestras modas, nuestros modales... En principio fuimos un grupo de entusiastas procedentes de los Cuerpos del SMN y del colectivo de observadores (entonces contratados laborales). Luego, con el paso de los años y la Ley de jubilación anticipada, los entonces jóvenes funcionarios somos ahora eméritos y jubilados.

El colectivo de jóvenes incorporados al INM por oposición, en la generosa oferta de empleo que vino haciendo la Administración Pública, no han mostrado -por desgracia- mucho interés por la AME (salvo honrosas excepciones, que siempre las hay). La sociedad de consumo, los créditos bancarios, la inflación..., merman cada vez más el bolsillo de los funcionarios. Cuando buscamos entre los jóvenes nuevos afiliados, enseguida preguntan: ¿Y qué tendremos a cambio?. Honradamente les contestamos que una asociación nuestra, un Boletín y ... poco más.

En estas XXIV jornadas de la AME, celebradas en Segovia con el lema del "Medio Ambiente Atmosférico" hubo un discreto colectivo de asociados (en el que destacamos la gran aportación de Alicante y Madrid) y bastantes profesores universitarios de las Universidades de Valladolid y Salamanca, también por supuesto, la de meteorólogos del IMN. Las jornadas se presentaron con un nuevo enfoque: fue más un foro científico de atracción que una entrañable reunión de asociados siempre con el respaldo de los conferenciantes.

En tres reuniones de apretados programas hubo:

- Sesiones de trabajo sobre "Medio Ambiente Atmosférico" con 22 intervenciones orales y una exposición de 10 posters. Los moderadores hubieron de actuar con drástica puntualidad, para que los expositores no rebasaran los 15 minutos asignados y dar cabida a todos.

- Una brillante intervención de Delegados Oficiales del MOPTMA y del Medio Ambiente de Comunidades Autónomas: Castilla y León, Madrid, País Vasco, Andalucía, Aragón. Una aportación tan lucida, como tuvo la AME al respecto, ya la deseaban muchos foros oficiales para darse prestancia.

- Una Mesa redonda sobre "Atmósfera y mal de la piedra" con importante intervención de arquitectos, catedráticos y arqueólogos, que resultó muy aleccionadora por la clara exposición de los especialistas prestigiosos que participaron. Fue amenizada por una proyección de abundantes filminas del acueducto de Segovia.

- Las relaciones públicas estuvieron perfectamente organizadas, con el apoyo del Colegio Oficial de Físicos de España que nos brindó a su experta coordinadora. Hubo amplia participación y puntuales noticias en prensa, radio y televisión a nivel local, autonómico y nacional.

- El respaldo y representación del INM fue también lucido y eficaz al respecto, con el apoyo del Subdirector General de Climatología y la intervención de competentes expertos.

- La conferencia magistral mereció también la pena, por la forma y la valentía con que el veterano expositor enfocó los problemas actuales y futuros del Cambio Climático.

El acto de apertura estuvo presidido por el Excmo. Sr. Alcalde de Segovia y el de Clausura por el Consejero de Medio Ambiente de la Comunidad Autónoma de Castilla y León.

La comida de confraternidad brindada por la AME, con entradas estupendas y exquisito cordero asado fue formidable y pervive en la memoria de muchos.

Después de todo lo enumerado y al contemplar el número de asistentes que había en la magnífica sala cedida por la Caja de Ahorros de Segovia, yo pensaba (para mi fuero interno) si tan maravillosa aportación no nos venía un "tanto grande"... Entre afiliados de la AME, universitarios, periodistas y agregados no pasábamos de cuarenta. La edad y pereza de los veteranos afiliados de la AME, los gastos de hoteles, comidas y desplazamientos nublan un tanto la vocación turista... En otras ocasiones el grupo viajaba en un autobús colectivo. Aquí y ahora la proximidad de Segovia a Madrid, Valladolid, Salamanca... incitaban a trayectos de ida y vuelta en el día, con el consiguiente ahorro de hotel...

Insisto y sugiero en que habría que reforzar para el futuro el colectivo de la AME buscando nuevos afiliados en dos vertientes:

- A nivel técnico: ingenieros y catedráticos de universidad, agrónomos, forestales, aeronáuticos, arquitectos, maestros, geógrafos, físicos, químicos, biólogos, aviadores, planificadores del territorio, etc.

- A nivel de aficionados y de divulgación: alumnos de primaria, bachilleres, universitarios, alumnos de formación profesional, ecologistas, cazadores, pescadores, montañeros, espeleólogos, etc.

- El haber asistido con mi mujer a todas y cada una de las 24 jornadas de la AME (creo que soy uno de los pocos que lo consiguieron).

- El haber visto y sufrido, por dentro y por fuera, todas las incidencias por las que atravesó nuestra Asociación.

- El haber llevado la redacción y edición del Boletín durante más de doce años y haber contribuido a éste con numerosos artículos.

- El haber sido Presidente de la AME en dos períodos (1970-71) y (1991-93) y ostentar el honor de ser Presidente honorario desde 1988 (en mi jubilación como funcionario).

Todo esto, por lo menos, creo que me autoriza hacer estos comentarios. Vaya, desde estas líneas, mi enhorabuena cordial para todos los organizadores de la Junta de Gobierno en estas XXIV Jornadas de la AME. ¡Animaos los jóvenes y venid!. ¡Amemos a la AME!.

Un cordial y efusivo abrazo para todos de este veterano.

Lorenzo García de Pedraza



GALARDON CONCEDIDO A UN MIEMBRO DE LA A.M.E.

Desde esta tribuna queremos hacer pública la noticia de la concesión del Premio "Manuel Alonso 1993", que anualmente convoca la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha en colaboración con el Colegio de Ingenieros Agrónomos de Centro y Canarias para trabajos de interés agrícola o ganadero

de esta comunidad, a Vicente Ibañez Orts por el trabajo "Calidad para el riego de las aguas superficiales de la Cuenca del Tajo". ¡Enhorabuena a nuestro asociado !.

CONGRESOS, REUNIONES Y SIMPOSIOS

14-16 sept. 1994	Toulouse (Francia)	7º Coloquio internacional de climatología de la A.I.C.
19-23 sept. 1994	Ginebra (Suiza)	Conferencia de la OMM sobre los beneficios económicos de los servicios meteorológicos e hidrológicos.
27-29 sept. 1994	Barcelona	Air Pollution 94
18-25 oct. 1994	Belo Horizonte (Brasil)	VIII Congreso Brasileño de Meteorología. II Congreso Latino-americano e Ibérico de Meteorología.
21-25 nov. 1994	Madrid	II Congreso nacional sobre el medio ambiente.
11-21 enero 1995	S. Cruz (Tenerife)	The mathematics of models for climatology and environment
2-7 abril 1995	Melbourne (Australia)	TOGA 95 (Tropical Ocean-Global Atmosphere Programme)
3-7 abril 1995	Hamburgo (Alemania)	XX Asamblea general de la Sociedad Geofísica Europea
5-8 sept. 1995	North Weald Airfield Essex (Reino Unido)	METX 95. International Meteorological Exhibition
25-29 sept. 1995	Toulouse (Francia)	Segunda Conferencia Europea de Aplicaciones de la Meteorología
21-28 oct. 1995	Chapingo (México)	VII Congreso Mexicano de Meteorología